



Indicó que el documento final recoge once puntos orientados sobre la actual agenda internacional y será el compromiso que asumirá Venezuela.

La paz, el reordenamiento mundial y la democratización del sistema, es la principal apuesta de la Declaración de Margarita, que revisan los Jefes de Estado en la XVII Cumbre del Movimiento de Países No Alineados, este sábado en Venezuela.

El jefe de Estado venezolano, Nicolás Maduro, tras recibir la presidencia del Mnoal, indicó que asume el “compromiso de Margarita”, que incluye once puntos de lo que es la agenda internacional en el marco de la doctrina del Movimiento de los Países No Alineados.

En este sentido indicó que el primer punto es acelerar los procesos de transformación del sistema de Naciones Unidas, para lograr su verdadera democratización, la ampliación del Consejo de Seguridad con la participación de importantes potencias emergentes del Sur que forman parte del consenso que se ha venido construyendo.

“Ha llegado la hora de una nueva fundación del sistema de Naciones Unidas y este movimiento tiene el patrimonio, la fuerza, el liderazgo y los votos para avanzar de manera decidida en un proceso de concreción de esa transformación”.

En segundo lugar recoge el documento, retomar las banderas del nuevo orden económico internacional, a la luz de los nuevos organismos emergentes que han surgido como los Brics y los bloques regionales.

Como tercer punto se plantea la asunción de planes específicos que nutran el plan 20-30 adoptado hace un año, para superar las deudas sociales dejadas por el colonialismo, el neocolonialismo y el neoliberalismo.

## **XVII Cumbre MNOAL: Presidente Maduro expuso líneas del documento final**

Escrito por Marianela Millán

Sábado, 17 de Septiembre de 2016 13:25

---

“Consideramos gran prioridad, revisando el desarrollo de los últimos años en conjunto del Mnoal, ha habido un avance en los indicadores sociales, pero debemos seguir trabajando”.

El cuarto compromiso es retomar la agenda de democratización de la comunicación y la información, así como del nuevo orden internacional en todo lo que tiene que ver con este tema.

En este sentido destacó que han habido algunas experiencias positivas en esa materia, como el caso de la multiestatal Telesur, una iniciativa que tuvo el comandante Hugo Chávez que se ha convertido en una ventana de la verdad para la lucha de los pueblos.

En quinto lugar se plantea el impulso de una agenda de cultura de paz, de diálogo de civilizaciones, de defensa de la autodeterminación de los pueblos frente al intervencionismo y las amenazas de guerra, de modelo no convencional de intervención y cambio de régimen.

“Retomemos con fuerza la agenda de diálogo de civilizaciones, de la promoción de la cultura de la paz, del encuentro, de la solución de conflictos a través de los métodos diplomáticos y políticos”, destacó.

Como sexto punto asumir con fuerza el tema del cambio climático “para que no termine siendo una agenda para el recambio del modelo económico, para construir un capitalismo también salvaje pero verde”, como lo han denunciado los grupos ambientalistas en el mundo.

### **LUCHA HERMANA**

La causa del pueblo palestino también se incluye en la declaración (séptimo punto), para continuar de manera perseverante, el apoyo a Palestina.

“Es un tema central no resuelto por la humanidad”, dijo recordando que otros como el Apartheid en Sudáfrica si fueron resueltos, pero aún hay una deuda con Palestina. “No nos podemos acostumbrar a ver la masacre del pueblo palestino como una masacre natural y normal sobre la cual nadie reacciona; o solamente reacciona con comunicados oficiales”.

Maduro se comprometió a reforzar la causa del pueblo palestino.

Cuba también fue incluida en la agenda (octavo punto), para seguir la lucha para que se levante el bloqueo y la persecución económica que mantiene Estados Unidos desde hace cinco décadas contra la isla, en perjuicio del pueblo cubano.

En noveno lugar se expone la necesidad de acompañar la causa de la descolonización de **Puerto Rico**.

La solidaridad con los refugiados es igualmente un tema en la declaración de Margarita (décimo punto), considerando que son víctimas de la destrucción causadas por las bombas imperialistas. “Es un drama humano que pretenden callar... Son miles de hermanos que perecen huyendo”, dijo.

## **XVII Cumbre MNOAL: Presidente Maduro expuso líneas del documento final**

Escrito por Marianela Millán  
Sábado, 17 de Septiembre de 2016 13:25

---

Como último punto es la lucha contra el terrorismo que destruye países y los somete en diferentes formas.

Texto/Marianela Millán  
Foto/@DPresidencia

Fuente: Correo del Orinoco